

# 広報 **いたくら** 12

PUBLIC RELATIONS  
ITAKURA

2008 — No. 653



絆ある町で  
成長する子どもたち

- 特集 -  
板倉の絆



初登庁 役場玄関前にて



くりばら みのる  
板倉町長 栗原 実

# 町政運営に 全力で 取り組みます

11月17日(月)、栗原町長が初登庁。役場玄関前で、大勢の支援者や町職員の出迎えを受けました。町民からの期待を受け、第5代板倉町長として任に就く栗原新町長。就任にあたってのごあいさつをお届けします。

## 公僕としての原点に帰り

初冬の候、町民皆様にはお元気で各方面でご活躍のこととお喜び申し上げます。

私ごと、この度の町長選挙におきまして、経験豊かな前町長に代わってその責を担うことになりました。未熟な私ですが、どうぞ、よろしくお願い申し上げます。

さて、今日、米国のサブプライムローン問題に端を発した金融不況が世界に広がりを見せる中、我が国経済もあのバブル崩壊後以上の危機に

直面しつつあると言われています。それに伴って国はもちろん、地方自治体にも影響が及び、ますます疲弊が進むだろうと予測される状況下での「船出」に際し、町の産業に、経済に、どのような影響があるのか、一抹の不安を覚えるとともに身の引き締まる思いであります。

町内に目を移しますと、基幹産業である農業は、国の政策と現実のギャップからくる諸問題や高齢化、後継者難などで、衰退荒廃の一途をたどり始めていますし、商工業においても例外でなく、年々その活性化

が低下しつつあると思われれます。加えてニュータウン事業に関する販売不振、住宅区域の用途変更、大学の学部撤退など、計画当初の理想的な町づくりから、大幅な変更を余儀なくされている今の現状は、何一つとつても樂觀視できる状況がなく、依然として気の抜けない状況が続いています。

他方、町全体の課題として、少子高齢化に伴う医療、介護、福祉の充実、各産業の活性化、教育文化面の更なる振興、地域に密着したハード面の整備、そして何より、財政強化と多面においてその対応が求められていることも事実であります。まさに、そうしたこの時期でこそ、役場職員の一丸となった能力、行動力が十分に発揮されなければなりません。従ってそのための手段としての意識改革、組織改革も進めたいと思っております。言い換えれば、「公僕としての原点に帰ったサービス精神旺盛な行動力の実現、町民の皆様のご利益を最優先に考える行政本丸としての役場」を再構築するために一丸となつて立ち向かうよう対応してまいります。と思います。

## 重要課題の合併問題

そして、今時点で真剣に考えなければならぬ「合併」の問題があり

ます。最大究極の行政改革は市町村合併であると言われる中、県内ではその延長線上にある道州制論議まで交わしながら合併が定着しつつあり、今や館林邑楽地区を除けば、すべてその取り組みを否とせず、進んでいる状況は周知のとおりであります。将来に向かつて、明るい展望を切り開くためのスケールメリットを十分視野に入れた市町村合併は、脆弱な財政下の我が町においては避けて通る訳にはいかない重要課題と考えております。合併に対する情報提供を積極的に進め、慎重かつ、民主的な手順により民意の把握に努め、近隣市町と手を組みながら脱落することなく、スピーディーに推進してまいります。と思います。

## 同じ目線での協力を

いずれにいたしましても、選挙をとおして、いただいた声を声として、緊急な課題と思われるものから着実に一つひとつの姿勢でがんばっていきたく考えますので、町民の皆様にはぜひ、同じ目線での協力を切にお願いいたします。

とき、年の瀬を向かえ多忙な折、ご健康には十分留意され、新年をお迎えくださいますよう、心より祈念申し上げます。全力で町政運営に立ち向かうことをお約束申し上げます。

時代の移り変わりとともに、わたしたちの生活環境は変化しています。インターネットや携帯電話の普及により生活は便利になり、さまざまなことが合理化される世の中です。それに伴い、人間関係が希薄になったり、子どもを取り巻く環境が殺伐としてきたり、問題視しなければならぬことも増えてきました。

都会では、隣人の顔も知らずに生活していたり、すれ違ってもあいさつすら交わさない近所付き合いがあるそうです。核家族が進み、共働きが増えることで、子どもたちは小さいころから鍵っ子になり、習い事や塾通いで忙しく、親と過ごす時間が短くなります。「家族団らん」の言葉はどこかに消えて無くなってしまいかも知れません。

学校では、教師たちが山ほどの提出物や雑務に追われ、年間カリキュラムをこなすことで一杯。生徒たちとコミュニケーションをとることもままならない状態なのではとの見方もあります。そんな学校に親たちは不満を抱き、さまざまなことを責任転嫁し、何でもかんでも教師

薄れてきた絆

# 互いを信頼する「こころ」 板倉の絆に願いを込めて

# 絆

KIZUNA

きずな

この子が生まれて、本当に幸せです。この町には、同じくらいの子を持つかたがたくさんいます。いろいろな情報を交換しながら、親子で楽しくお付き合いしています。この町で、たくさんの友達に囲まれ、たくさんの方の絆の中で明るく、元気に成長していくことを願います。

写真・折原トレイシーさん  
希耶ちゃん  
朝日野在住

のせいにする傾向も…。勉強ができないのは先生のせい、友達と仲良くできないのは先生のせい、好き嫌いが直らないのは…。お互いを信頼する「こころ」が見つかりません。

絆でつながる板倉の子どもたち

以前は、ご近所付き合い、親子関係、友人関係、上司と部下、教師と生徒など、社会にはさまざまな絆が存在しました。しかし今、そんな絆を見つげにくくなってはいないでしょうか？ 薄っぺらな人間社会にならないように、板倉町の現実を見つめ直したいと思います。

皆さんは、この板倉町がどんな町だと思えますか？ どんな町であって欲しいと考えますか？ わたしたちは、これからの時代を担う子どもたちが健全に、心豊かに成長して欲しいと望んでいます。わたしたちが住んでいるこの町が、子どもたちに優しい町であるようにと期待しています。子どもたちが、たくさんの絆でつながっていることを信じています。そして、その絆が強くありますように、願いを込めてこの特集を編集しました。

10年前にご主人が他界し、芳子さんは「どんなことがあってもみんな仲良くやっていこう」と、子どもたちに話しました。怒ってもフォロワーする人がいないので、追い詰めた怒りかたをしてはいけないと、心に誓いました。それから、言葉も気持ちも接しかたもやさしくなり、子どもたちもわがままを言わなくなり、やさしくなっていたそうです。

3年前に母が入院し、2か月家を空けたときは、子どもたちが力を合わせて家を支えました。「学校の友達、先生、実家のおじいちゃんおばあちゃん、みんなのおかげで、この家族があるんだと感謝しています」。そして、「子どもたちには、常に支えてもらっている」と

親子がともに支え合う

親子3人で暮らす飯島さん一家。家族がそろうのは夜8時を過ぎますが、いつもみんなそろってご飯を食べています。

大学生の長男達也たちやさんと高校生の次男和哉わいかくんは料理が好きで、時間があると母芳子さんといっしょに台所に立ちます。小さいころから子どもたちは、皿洗い、風呂掃除、台所手伝いをローテーションでやっていて、今では意識することなく自分の役割となっています。また、親子3人で買い物や旅行にも出かけたりして家族の時間を大切にしています。なかなか親子で行動をともしない、会話も少ない、そんな家族が多い中、飯島さん一家は連帯感の強い家族なのです。

家族で過ごす大切な時間



左から、長男達也くん、母芳子さん、次男和哉くん

お互いを支え合う心が  
親子の信頼をつくります

同じ屋根の下に暮らしているながら、「会話をしなくなった。顔をあわせることも減った」という親子が増えています。

そのような親子の交わりが失われていく中、飯島さん一家は、どんなときも親子でともに助け支え合う、固い絆で結ばれた家族です。

実感しています」と語ってくれました。

また、飯島家の食卓では、みんなが日常の出来事を互いに話し合います。ひとりで悩み込まずに家族でアドバイスをしながら悩みを分かち合い解決します。達也くんは「母も弟も真剣に話を聞いてくれて、悩んだことも話が終わるときには忘れて、みんなで笑っています」。また、和哉くんは「母から強くこうしなさいと言われたことはなく、やりたいことがあれば自分で決めて、がんばってみたらといつも応援してくれます」と話してくれました。やさしく素直な中に自立心のある子どもたちの姿は、親子の厚い信頼の中で、自然と身に付いたものなのでしょう。

親子の思い出をいつまでも

子どもたちは板倉が大好きで、のんびりした田舎ですが、利便性が良く都会にも近いところがお気に入り。特に、田舎なので行動範囲が広くなり、親子でいろいろな所に行ったり遊んだ経験は、良い思い出となっています。

神奈川の会社に就職が決まった達也くんは、「大好きな板倉で、家族と仲良く過ごした時間は、一生忘れません。離れるのはさびしいけど、いつかこの場所に戻ってきます」と。また、毎日遅くまで勉強と部活に励む和哉くんは、「将来、法律に関係した仕事に就いて、板倉で仕事をしたいです。そして、板倉をもっともっと良い町に変えたいと思っています」と少し照れながら話してくれました。

板倉の絆に囲まれ成長した、元気な笑顔の子どもたち。その頼もしい姿に感動しました。



日常の出来事や悩みも家族みんなで話し合う笑顔の絶えない家族  
時間のあるときは進んで料理などの家事を手伝う子どもたち



# 命の大切さを学び 思いやりの心を育てます

ペットを飼う家庭にはいくつかの形があります。子どもがいる家庭では、子どもがペットを欲しがり、飼い始めるパターンも多く見られます。ペットは子どもの情操教育にどういった影響を与えているのか？ 子どもとペットの絆について考えます。

## 7人、8匹の大家族

岡島家は、おじいちゃん、おばあちゃん、お父さん、お母さん、長男の壘くん、長女の萌ちゃん、次女の雛ちゃんの7人家族ですが、そこに、ミニチュアダックスフンドのチヨコと、ラブラドルのクロ、そして猫6匹の、総勢7人8匹の大家族です。

チヨコは萌ちゃんの犬のお気に入り、朝学校に行くときには、「いってきます」と必ず声をかけ、帰って来たら「ただいま」と頭をなでてあげます。萌ちゃんはまだ小学4年生ですが、できるかぎりの世話を自分でしているそうです。「チヨコはものすごく元気。散歩に連れて行くのはちょっと大変だけど、わたしになついていてとってもかわいいわ、萌ちゃんは満面の笑みで大好きなチヨコの話をしてくれます。」

り合いに子猫が捨てられていると聞き、行ってみると、なんと3匹。母、ゆき江さんは、離ればなれはかわいそうだと思い、3匹とも引き取りました。わたし自身小さいころから犬や猫を飼っていて、たくさん思い出があります。今でも動物は大好きですので、「ペットは生きている命。それは、おもちゃやテレビゲームとはまるで違うもの。楽しさや喜びだけならおもちゃからでも得ることができません、生きている動物を通してしか得られないものもたくさんあると思います。」

## 精いっぱい愛情を

犬や猫は、寿命が10数年と人間よりもとても短い動物です。子犬や子猫の段階から飼いはじめたとしても、多くの場合、やがてその死をみとめることとなります。

岡島家でも以前、ゴールデンレトリバーのハナが、がんにかかってしまったときには、

家族みんなで心配し、最大限の看病をしました。夜も交代で水を飲ませ、「がんばって」と声をかけ続けました。しかし、ハナは亡くなってしまいました。「子どもたちの悲しみはとても深かったようです。」ゆき江さんは、「命ある生き物は、いつかは、亡くなってしまふものなの。だから、後悔しないよう、精いっぱい愛情を注ぎ、責任を持って世話をし、あげることがとても大切なことなのよ」と子どもたちに話したそうです。子どもたちの机の上には、今でもハナの写真が飾ってあります。

ペットを育てることは、子どもに多大な影響を与えます。子どもは、世話やしつけへの責任、愛情の大切さ、死や別れによる命の尊さなど、さまざまなことを経験し、学んでいきます。責任を持って育てることで絆が生まれます。そしてその絆は、子どもたちを愛情深い、思いやりのある大人へと成長させていくことでしょう。

わたしたちにとって  
チヨコやクロは  
とっても大切な家族です



大好きなチヨコと  
萌ちゃん(右)、妹の雛ちゃん



クロの散歩は  
祖母恵美子さんの担当です



動物が大好きな岡島家  
家族みんなで世話をします



妹の雛ちゃんに猫たちも  
とってもなついてます

学校教育を取り巻く環境は大きく変わっています。複雑化する教育の中で、生徒にとって教師はどんな存在であるべきでしょうか。また、教師は生徒とどのように接していけばよいのでしょうか。教師と生徒のお互いが信頼し合える関係を築くのに大切なこととは何でしょうか。

## 感謝の心がつなぐ 教師と生徒の固い絆



生徒たちが主体となって行われる体育大会は、教師もいっしょになって楽しめます  
大工原先生（右）になんでも相談。思わずみんな笑顔



### 生徒と教師の特別な行事

板倉中学校で行われる「体育大会」は、教師と生徒、先輩と後輩の絆を深める絶好の機会です。生徒たちは、思い思いのアイデアを活かし、その行事を盛り上げようと練習に励みます。教師たちは、ときには仲間として、ときには親のように見守りながら、ひとつの目標に向かって生徒たちといっしょに汗を流すのです。3年生の川島直樹くんは、「先生や他の学年といっしょに全力を出しきりました。そのとき、がんばってくれた先生たちは、大切な仲間なんだと感じました」と話してくれました。

もちろん、普段の授業や部活動は教師と生徒の信頼関係を築く場です。いっしょに喜んで、くやしがりたりできるのは、毎日の勉強や練習に精いっぱい力を注いでいるからです。子どもたちは、そんな教師に感謝し、教師は生徒を信じる。毎日のかわり合い以外に、体育大会のような特色ある行事を盛り込むことで、その絆を強くしていくのです。

### 職員全体で生徒をサポート

生徒の中には、学校にうまく溶け込めない子もいます。そのような子には、先生が親身にかかわっていきます。中学校では、相談員を常駐させ開かれた学校を目指しています。生徒指導部会や教育相談部会の会議を週一回開き、さまざまな問題を話し合っています。学校になじめない生徒にどのように接するか、だれが何を担当するのかなど、職員全体でサポートできるようにしています。職員全員が同じ姿勢で取り組

むのは大変なことです。教育相談主任の大工原さゆり先生が軸となり、歯車は円滑に回っています。悩みを抱えた生徒も、相談室を訪ねて話を聞いてもらうことで徐々に心を開いてくれると言います。

### 互いを信じ合い、感謝の心を持って

大工原先生は、生徒たちは人を信じることで、伝統を重んじることの大切さを家庭で学んでいます。小さいころから地域との信頼関係も築いています。このような土台ができていたので、教師とのかかわりかたもスムーズにいくのです。「と家庭での教育を評価されています。

しかしながら、多くの親は思春期の子育てに不安を抱えています。中学校では、親としてすべきことを学ぶ家庭教育学級を設けています。互いの悩みを話し合ったり、子どもたちの本音を聞いたり、ときには専門家から話を聞いたりします。このように親子の絆を深める手伝いを学校側が進んでいるのです。3年生の野口早香さんは、「中学生になって悩みが多くなりました。先生や親に思い切った打ち明けると気持ちが楽になり、自分のことのように真剣に聞いてくれて感謝しています。そして、声を掛けてほしいときに話し掛けてくれるので、わたしにとって先生や親はとても大きな存在です」と話してくれました。

生徒は、教師を信じ、心を開いて気持ちをぶつける。教師は、生徒と同じ目線を持ちながら、全力で生徒の気持ちに応える。そこにある思いやる気持ちや感謝の心が互いを結び、信頼という絆が生まれるのです。

# 積極的な地域との交流で 成長する子どもたち

昔、子どもたちは地域の大人たちから社会のルールを学んできました。しかし、少子化や核家族化が進む現代、地域とのかかわりは、希薄になってきています。子どもたちと地域住民の交流は子どもたちの成長や防犯活動にとって大切なこと。現代の子どもたちと地域との絆とは…



会ですが、ほかの行事で顔を合わせたときや、登下校時などに気軽に声を掛けられるようになったことは、良いことだと感じます。

また、食は子どもたちにとってとても大切なもの。食の安全が問われている今、安全でおいしい給食を食べられる北小学校の子どもたちは大変恵まれています。食材を提供してくれる地元農家のかた、調理員のかたへ感謝の気持ちを忘れず元気に成長して欲しいと思います。始澤校長が最後に話された「子どもは、親や先生以外の大人と多く接するべきです」という言葉がとても印象に残りました。

自信をもって保護者や地域のかたがたをお招きすることができそうです」とこの取り組みの効果を話してくれました。

現在、板倉中学校では、福祉体験学習や赤ちゃんとふれあい教室、そのほかさまざまなボランティア活動などを行っています。『今後は生徒たちが地域のかたと接する機会をさらに増やし、生徒たちの成長へと役立てたい』と、地域との交流に積極的です。

今後このような活動が、子どもたちと地域のかたがたとの新しい絆として、長く続いて欲しいと願います。

## 「さわやか板中生」で地域交流

板倉中学校では、地域から愛される学校をつくらんと2004年から「めざせ、さわやか板中生」をスローガンにし、「あいさつ」、「返事」、「服装」の3つをキーワードとして取り組み始めました。

当初、教師側の指導でスタートしたこの取り組みですが、現在は生徒会が主体となり、「笑顔」、「感謝」の2つのキーワードが加えられました。昨年度は笑顔をイメージしたキャラクターを生徒会で募集、体育大会や合唱コンクールのときなどに使用されています。

山田孝充校長は、「この取り組みを始め、生徒たちのあいさつ、返事、服装は大変しっかりしてきました。また、中学校ではさまざまな行事が行われますが、そのときには



生徒会役員が登り旗を持ち、あいさつ運動をします



おいしい給食をいただきながら、親ほくを深めます

「ふれあい給食」で交流図る

子どもたちと地域住民の新たな交流として、北小学校が取り組んでいる、桜ヶ丘ふれあい給食会があります。この給食会は、地元議員や各行政区長、民生児童委員など、地域のかたがたが、子どもたちと共に自己紹介をしながら、地元農家から提供された地産産材で作られたおいしい給食を食べ、親ほくを深める活動です。

始澤由美子校長は、「子どもたちと地域のかたがお互い顔見知りになることで、防犯活動へ役立てられればと考えます。地域のかたには子どもたちを見守っていただきたい。また、子どもたちも万一の場合にはあの人に助けを求めれば大丈夫。というような信頼関係を築いてもらえたら」と、この給食会の目的を話してくれました。

この給食会に参加した子どもも安全協力の家の長瀬雅之さんは、「自己紹介のときには地図を使って自宅を示し、父母の名前や家族構成なども話してくれるので、どこの家の子か分かり、とても親近感を持てます。子どもたちにとって危険な場所がないか、通学路などを注意深く見るようにもなったそうです。

また、行政区長の小暮友之さんと民生児童委員の小島由紀子さんは、「最初は、緊張していた子どもたちも、会を重ねることに親しみを覚え、今ではどこで会っても、元気にあいさつしてくれるようになりました。また、ごちそうになった給食は本当においしかったです」と、満面の笑顔。

子どもたちの、安全のために始まった給食



# 互いを思いやり、大切にすることが二人の絆を深めていきます

板倉で生まれ、板倉で出会った二人、高瀬さんと根岸さんは、今年72歳。この地で生まれた二人の絆は年月を重ね、どう変わっていったのか？当時の思い出から現在のお二人の関係まで、時代背景を交えながら、絆について語ってもらいました。



高瀬 泉さん(飯野)

## 親から、地域から学んだ体験

板倉高校同級生の高瀬泉さん(飯野)と根岸昭雄さん(板倉)は、高校時代から現在まで実に56年という長きにわたり友人関係を継続してきました。

お二人が小学校3年生のとき、日本は終戦を迎えました。戦後の食料難はやはり大変だったとお二人は話します。「食べ物もなく、苦渋したあの時代、東京から疎開してきた者、地元の人、みんな苦しい中、生きるために、食べ物分け合うなどして互いに助け合いました。その絆は今でも強く、同窓会を開けば、地元の者はもちろん、東

京からもたくさんさんの友人たちが駆け付けます」。

「昭和30年ころまで行われていた、天神講は、とても楽しみでした」と高瀬さん。天神講とは、小学校最上級生の家へ1週間ほど宿を取り、団体生活を体験する地域の行事。「当時の小学生はおそらく、この天神講が初めての外泊だったのでないでしょうか。わたしも宿泊前は、不安と楽しみで胸がいっぱいになりました。親ほくを深め、強い絆も生まれました。また、その中上下関係や人への気づかいなども自然に身に付いてきたように思えます」と当時を懐かしみます。

戦後、そこにはさまざまな絆が存在しました。急激な成長を遂げる日本。みんなが力を合わせ一致団結、一丸となって努力した結果です。しかし、同時に「競争社会も激しくなりました。他人をけ落としてでも、というような考えも、確かに強くなってしまったように思えます。そのことは少し残念」と、根岸さんは語ります。

## 若者が集い、強い絆が生まれた

以前板倉町には、青年団をはじめとするさまざまな組織・団体が存在し、そこにはたくさんさんの若者の積極的な参加

がありました。いくつもの出会いもありました。高瀬さん根岸さんは、そうしたところどころでも互いに協力し合い、組織を盛り上げてきました。

「昔は、若者が集う場所、時間がたくさんありました。若者みんながその集いを楽しみにしていました。しかし、情報があふれる現代、地元での交流が少なくなるのは仕方ないことなのかもしれません。そうした交流の場は、今まで以上にいろいろな工夫や努力をして、作っていかねければならなくなつたのでしょうか」

今、お二人は板倉高校同窓会の会長・副会長を務められています。自らの母

校を少しでも良くしようと、学校関係者と検討を重ね、企画、実行しています。板倉高校はこうした卒業生のかたがたに力強く支えられています。

「今までさまざま場所で、これだけいろいろなことをやってこられたのもこの人だったからだと思います」と、お二人は顔を見合わせ、声をそろえて話します。

## 波及する二人の絆

高瀬さんと根岸さんは生涯の友であり、強い絆で結ばれています。それは、二人の中で完結しているものではない

く、二人を取り巻く、さまざまなものに波及し、そこにまた新たな絆が生まれてきました。

最後にお二人にとって絆とは？と尋ねると、「わたしたちの絆は、お互いを思いやる心、お互いを尊敬し、大切にする気持ち。それに尽きるのではないかと思います」と笑顔で答えてくれました。

板倉に生まれ、板倉で出会い、板倉の学校や板倉のさまざまな組織・団体とともに活動してきたお二人。出会ってから56年、この地で生まれた二人の絆は年月を重ねることに深まり、強くなつていきます。



根岸昭雄さん(板倉)

# 板倉の絆の中で

## 「こころ」あたたかいかい大人へ

### 愛情と思いやりを子どもたちへ

社会を取り巻く環境は時代と共に刻々と変化してきています。飲酒、喫煙、薬物乱用、携帯による出会い系サイトの問題など、どれを取っても、親として見過すことのできない問題はばかりです。また、フリーターやニートの増加は今や社会問題にさえなっています。

今の社会は、わたしたち大人が、作りあげてきたものです。子どもたちの姿は良いにつけ、悪いにつけ、わたしたちの心模様を映し出しているといえます。大人が夢と希望を持ち、あふれる愛情や、思いやりを積極的に表現することで、それらはおのずと子どもたちへと反映し、そこに新たな絆が生まれてくるものと思えます。

### 板倉の絆の中で

過去から現代、板倉町にはさまざまな絆が存在してきました。わたしたちが生きていく中で、人と接していくうえでなくてはならないものです。しかし、絆は自分がじっとしているだけでは、深まらないものです。自らいろいろな人と積極的にいかかわっていくことによって、生まれ、深まっていくものだと思います。

目には見えない、心と心の結びつきである絆を探っていくと、そこには必ず「深い愛情」や「思いやりの心」がありました。そんなあたたかい「こころ」が板倉町にはたくさん存在しています。また、学校や地域組織のさまざまな取り組みによって、新たに誕生しています。

板倉町で生まれ、板倉町で成長していく子どもたちは、この町にあるあたたかい絆の中で心あたたかい大人へと成長し、そして後にこの町へ新たな絆をたくさん作ってくれるでしょう。



北小学校4年生の仲良し4人組

## 編集を終えて

今年もなかなかテーマが決まらず、昨年同様苦労の毎日でした。編集委員全員でテーマ、構成を話し合い、やっと決まったテーマが「絆」でした。現在、板倉町の広報編集委員会は行政区長の推薦を受けた10名の委員で構成されています。先輩がたが築いてきた「広報いたくら」の伝統をしっかりと引き継ぎ、町民の皆さんに楽しんで読んでいただけるよう、努力しています。

今回の特集では広報編集委員全員が一丸となり、取り組みました。完成を迎え、委員たちの絆はもちろん以前より一層深まりました。最後に、お忙しい中、取材を受けていただいたかたがた、本当にありがとうございます。厚くお礼申し上げます。



広報編集委員特集班の皆さん  
栃木定夫、入内島敦子、関根弘明、  
須永好洋、土橋ひろ子

町の話・情報をお知らせします!

## マイバッグキャンペーン

お買い物にはマイバッグを忘れずに

館林・板倉・明和のマイバッグキャンペーン第3弾を実施します。応募カードにスタンプを10個集めて応募すると抽選で豪華賞品が当たります。

期間 12月1日(月)～平成21年2月28日(土)

応募締切

平成21年3月5日(木) 当日消印有効

応募場所 板倉町役場、板倉町資源化センターほか

マイバッグは、現在持っている袋、前にお店でもらったレジ袋、風呂敷、バスケットなどなんでも結構です。

注意 マイバッグを使うのはレジ精算後にしてください。

スタンプ10個で豪華賞品が当たる

- ◆液晶テレビ(15型) 2名様
- ◆つつじが岡パークインペリア宿泊券 1名様
- ◆東京ディズニーリゾートペアバスポート 15名様
- ◆リサイクル自転車 10名様

※そのほか、商品図書カードなど総数700点以上



環境グループ ☎ 82-5371



行政情報・緊急情報は  
 テレホンサービスで!  
 ☎0180-99-2400

平成21年度役場臨時職員登録者を募集します。一度登録されますと、1年間有効です。

**募集職種**  
 保育士・看護師・バス運転手(以上有資格者)  
 調理員・図書事務員・用務員



## 臨時職員募集にご登録ください

員・登記事務補助職員・レセプト整理事務職員・電話交換手・一般事務補助職員・文化財事務補助職員・公民館業務補助職員・自然館業務補助職員・海洋センター業務補助職員

勤務時間(原則) 月々金  
 午前8時30分～午後5時30分  
 賃金  
 月給137,500円、  
 146,500円  
 時給750円、1,000円  
 職種により異なります

受付期限 原則として平成21年1月13日(火)まで

申込方法 臨時職員登録申込書に記入し、総合政策課秘書政策グループへご提出ください。

臨時職員登録申込書は、総合政策課及び各公民館にあります。また、町ホームページからダウンロードしてご利用いただくことも可能です。

☎ <http://www.town.itakura.gunma.jp/>

秘書政策グループ ☎内線111

## 板倉町民生児童委員厚生労働大臣表彰に

平成20年度社会福祉功労者厚生労働大臣表彰の表彰式が11月7日(金)日比谷公会堂で開催の全国社会福祉大会で行われました。

町からは、民生児童委員連絡協議会が民生委員活動の実践を通じて、支えあう地域社会づくりに貢献された功績が認められ、民生委員優良活動団体として表彰されました。

36名の委員さんは、相談業務や福祉サービス利用の情報提供にご尽力されています。

福祉グループ ☎内線311

## 閲覧状況を公表します

住民基本台帳の一部の写しの閲覧状況

住民基本台帳法第11条第3項及び第11条の2第12項の規定により、毎年少なくとも1回、住民基本台帳の一部の写しの閲覧の状況について法令の改正(平成18年11月1日)に定める事項を公表します。平成19年度の閲覧状況は次のとおりでした。

- 閲覧日 平成19年12月26日  
 申請者 東洋大学地域活性化研究所所長 長濱 元  
 申請事由 板倉ニュータウンの生活についての調査  
 住民の範囲 30歳以上の世帯60名
- 閲覧日 平成20年1月9日  
 申請者 ㈱ビデオリサーチ代表取締役社長 木村武彦  
 申請事由 2008年全国たばこ喫煙者率調査  
 住民の範囲 20歳～90歳の男女20名
- 閲覧日 平成20年1月16日  
 申請者 地域計画㈱代表取締役 小山田吉孝  
 申請事由 群馬県が実施する「地域温暖化問題に関する県民意識アンケート調査」  
 住民の範囲 20歳以上の男女8名
- 閲覧日 平成20年5月27日  
 申請者 ㈱新情報センター事務局長 平谷伸次  
 申請事由 国民生活に関する世論調査  
 住民の範囲 20歳以上の男女問わず27名
- 閲覧日 平成20年10月2日  
 申請者 特定非営利活動法人NPOぐんま代表理事 熊倉浩靖  
 申請事由 ぐんまの森林と環境に関するアンケート調査  
 住民の範囲 20歳～69歳までの男女16名

窓口グループ ☎内線232

## 平成19年度バランスシート(抜粋)

(平成20年3月31日現在・住民基本台帳人口16,115人)

借方			貸方		
項目	平成19年度	平成18年度	項目	平成19年度	平成18年度
<b>資産の部</b>			<b>負債の部</b>		
有形固定資産合計	190億5,748万円	193億9,124万円	固定負債合計	51億8,589万円	55億3,386万円
(うち土地)	61億6,839万円	60億4,756万円	流動負債合計	6億4,231万円	6億4,575万円
投資など合計	29億9,849万円	31億4,287万円	<b>正味資産の部</b>		
流動資産合計	24億1,134万円	27億500万円	正味資産合計	186億3,911万円	190億5,950万円
資産合計	244億6,731万円	252億3,911万円	負債・正味資産合計	244億6,731万円	252億3,911万円

住民一人あたりの 正味資産 1,156,630円(前年度:1,181,472円) 負債 361,664円(前年度:383,065円)

## 行政コスト計算書(抜粋)

項目	平成19年度	平成18年度	平成19年度における上位費目名及びコスト
人にかかるコスト	12億3,453万円	12億1,670万円	総務費(4億2,572万円)・教育費(2億3,392万円)・民生費(2億410万円)
物にかかるコスト	18億5,126万円	18億5,099万円	土木費(4億8,172万円)・衛生費(3億6,816万円)・教育費(3億4,667万円)
移転支出的コスト	23億7,365万円	19億5,483万円	民生費(11億2,466万円)・土木費(4億3,633万円)・消防費(3億3,429万円)
その他のコスト	1億3,331万円	1億2,266万円	公債費(1億265万円)・不納欠損額(3,067万円)
行政コスト合計	55億9,275万円	51億4,518万円	

住民一人あたりの行政コスト 347,052円(前年度:318,941円)

## バランスシート 町の資産こうなってます

バランスシートとは?

国や地方公共団体の官庁会計決算が1年間の現金の収入、支出の結果を表しているのに対し、バランスシート(貸借対照表)は、町が管理している資産(町道、町有施設など)の価値がどのくらいあり、負債(借金の返済など)がどれだけ残っているかといった過去から現在までに蓄積された財産の状況を表にしたものです。バランスシートは、財政の全体像を明らかにし、財政の健全化をはかる基準にもなります。

平成18年度に比べ資産・負債ともに減少しています。これは借金の返済は進んでいるが、資産の老朽化も進んでいることを表しています。

用語説明

**資産** 学校などの町の施設や町道などの資産、積立金などです。

**負債の部** 資産形成のために調達した資金のうち、返済しなければならぬ借金です。

**正味資産の部** 資産形成のために調達した資金のうち、

返済を必要としないものです。

行政コスト計算書とは?

行政コスト計算書は、平成19年度に費やした行政サービスの費用を、「人にかかるコスト」、「物にかかるコスト」、「移転支出的コスト」、「その他コスト」の4つのコストに分類し、表にしたものです。

平成18年度と比べ全てのコストにおいて増加した結果となりました。その中でも「移転支出的コスト」においては、扶助費や保育園建設事業などにより民生費関係の増加が主なものであります。

用語説明

**人にかかるコスト** 人件費  
**退職給与引当金繰入** 物にかかるコスト  
**物件費、維持補修費、減価償却費**  
**移転支出的コスト** 扶助費、補助費など、繰出金  
**普通建設事業費**(他団体への補助金など)  
**その他のコスト** 災害復旧費、失業対策費、公債費(利子分)、債務負担行為繰入、不能欠損額

企画財政課グループ ☎内線132

Hot Photo  
ハイ、チーズ!



稲刈り体験で  
水文化を学びます

10月29日(水)、民俗研究会の指導のもと、西小学校5年生による川田の稲刈りが行われました。

心をひとつに  
合唱コンクール開催

11月6日(木)、板倉中学校合唱コンクールが行われ、生徒たちは練習の成果を発揮しました。



親子そろって  
個性豊かに変身!

10月29日(水)、子育てサークルひまわりキッズのハロウィンパーティーが行われました。

活気あふれる  
東洋大雷祭開催

11月1日(土)、2日(日)、東洋大学で雷祭が行われ、たくさんの来場客にぎわいました。



思い思いの衣装で  
ハロウィンパレード

11月3日(祝)、駅前周辺でわいわいきまぐれWORK SHOPによるハロウィンパレードが行われました。

気持ちを込めて!  
そば打ち教室開催

11月14日(金)、北部公民館で萩野文さん指導のもと、そば打ち教室が行われました。



## 空中遊泳を満喫

11月15日(土)から12月6日(土)の期間、渡良瀬滑空場でグライダー教室が行われています。講師からグライダーの構造や操縦方法などの説明を受けた後、実際のフライトを行います。参加した伊藤 智さんは、「離陸前は少し不安もありましたが、上空に上がると風を切る音が心地よく、景色もとてもきれいでした」と大満足の様子でした。



## 白熱したゲーム

11月9日(日)、東洋大学テニスコートで、第8回ソフトテニス祭が開催され、80名の参加者でにぎわいました。一般の部、小・中学生男子の部、中学女子の部に分け、白熱したゲームが繰り広げられました。気温の低い中の大会でしたが、各選手たちへコーチ陣からのあたたかい手作り焼きそばが振る舞われました。



## 芸術の祭典

11月1日(土)～3日(祝)、第29回町民文化祭が開催され、文化功労者表彰、各コンクールの表彰や文化協会加盟団体などによる芸術作品の展示、芸能発表が行われました。また、1日(土)には、満員の大ホールで、板倉町出身の田部井剛さん(ピアノ)と大泉町在住の齊藤千花さん(ソプラノ)によるハートフルコンサートが行われました。



## 熱い戦い

11月23日(祝)、30日(日)の2日間、渡良瀬グラウンドを会場に第9回板倉町野球連合会杯争奪野球大会が行われました。全12チームが参加し、トーナメント戦で争われるこの大会には、社会人草野球チームに混じり、連覇を目指し板倉中学校野球部員の3年生チームが参加、若さみなぎるプレーの数々で大会を盛り上げました。

現在、板倉町野球連合会は14チーム、約240名の登録があります。野球連合会が行う大会は年2回、初の大会は昭和40年ころ、現在まで、実に40年以上続けられています。



みなさんの身近な話題をお寄せください。掲載された写真は希望者にプレゼント!

総合政策課情報広報グループ ☎82-1111(内線151) ☎82-1300 ✉g-jouhou@own.itakura.gunma.jp

# 広報 QUIZ

正解者の中から、抽選で5名のかたにすてきな賞品をプレゼントします。たくさんご応募をお待ちしています！

## 【今月の問題】

キラリで取材したの荻野悦司さんはワイン大使です。 に入る文字は何でしょう？

応募方法 はがき、またはメールにクイズの答え、住所、氏名(ペンネーム希望の場合は記載ください)、年齢、町や広報紙に対するご意見、ご感想などを明記し、送ってください。  
あて先 〒374-0192 板倉町役場情報広報グループ「広報クイズ」係

✉g-jouhou@own.itakura.gunma.jp

締切 12月17日(水)

【11月号の答え】

30回目

【当選者】

福岡ツネさん  
根岸育子さん  
枝 陽子さん  
あやピンさん  
のぶちさん  
(フリガナ略)



## 愛好家同士の熱き戦い

今年6月に東京のオーストリア大使公邸でワイン大使の選考会が開かれました。ワインを飲んでブドウの品種・生産地・年代・土壌・醸造方法

に感動し、「ワインもおいしいに違いない」と思ったそうです。その後、オーストリアで音楽関係のカメラマンとして仕事をしながら知り合った人からの話や、ワイナリーを訪ね回ったりしている間に、ワインへの興味とその知識は大きく膨らんでいきました。

を答えるブライントイスイティングとオーストリーワインに関する知識を問う問題が出題されました。ただ当てるだけでなくそう考えた理由も答える非常に難しいものだったそうです。「難問続きでしたが、大好きなワインが出題されたり、旅の経験が生きたと思います」と笑顔で話してくれました。この選考会では、帝国ホテルやグランドプリンスホテルのソムリエのかたたちも大使に選ばれ、レベルの高さ、そして荻野さんの知識の深さも伺い知ることができました。



# キラリ輝

## 魅惑の味を口にした衝撃 この感動を伝えるのが使命

今年6月に開催された選考会で、見事オーストリーワイン大使に選ばれました。邑楽町の酒屋に勤務し、お客様が楽しくなれるすてきなワインを提供しています。



オーストリーワイン大使  
おぎのえつじ  
荻野悦司さん

### ワインとの出会い

「オーストリーワインは圧倒的に白ワインが多くて、特長は高い酸味とミネラル感、そしてシャープな感じですよ」と話し始めた荻野さん。「ただ生産量が少ないこともあり、日本にはあまり入ってこないためなじみは薄いですが、世界的には非常に高い評価と人気を得ています」と熱心に説明してくれました。元々は音楽が好きでオーストリアを訪れることもしばしば。ドナウ川の遊覧船に乗っていたときのこと、両岸に広がるブドウ畑の風景の美しさ

### 多くの人に感動を

そして8月、オーストリーワイン大使として現地のワイナリーや生産者を訪ねたとき、オーストリーワインの高い品質と秘めた魅力に改めて感銘を受けたそうです。「そのすばらしさをたくさんの人に伝えるのがわたしの使命」と、今後の活躍が楽しみです。「おいしいワインを見つけるとだれが作っているのか、どこで作られているのか気になってしまいます。そして知れば知るほどその味わいや奥深さに魅せられます」と、ワインボトルを見つめた情熱あふれる瞳は、力強く輝いていました。

広報編集委員 小野田富康



## Q 裁判員制度が始まるけれど...

裁判員制度が始まるそうですが、仕事が忙しいので裁判員を辞退することはできますか？ またトラブルに巻き込まれたりしませんか？

(匿名希望)

## A ご理解ご協力をお願いします

平成21年5月から始まる裁判員制度は、国民の皆さんの中から選ばれた6人が、裁判員として裁判に参加し、3人の裁判官とともに、被告人が有罪か無罪か、有罪の場合はどんな刑なのかを決めるという制度です。

みなさんが裁判に参加することで、裁判の内容や手続に、

みなさんの感覚が反映されるときに、司法に対するみなさんの理解と信頼がより高まることが期待されています。

原則的に辞退できませんが、非常に重要な仕事を抱え、自分でこれを処理しなければ難しい損害が生ずるおそれがある場合には、辞退できます。辞退の判断は裁判所が行いますが、その際には、裁判員として裁判所に通う期間、勤め先の規模や、代わりの人がいるのか、裁判員として参加することが事業にどの位影響があるのかなどを考慮します。

トラブルになる前に

事件関係者から危害を加えられるおそれのある例外的な事件については、裁判官のみで審理することになっていきます。また、不安や危険を感じするような事態が生じた場合には、すぐに裁判所に相談してください。

詳細はホームページで

URL http://www.saihan.n.cour.ts.go.jp/

問合せ 前橋地方裁判所  
027-231-4275

## Tomorrow 明日への夢



いづか としあき  
飯塚 俊明さん(細谷在住)  
平成元年生まれ 19歳(血液型A型)  
もう少し便利な板倉になってほしい!

あなたの夢は何ですか？

内容証明や特別送達とする書留郵便物の認証業務を行うために必要となる国家資格、「郵便認証司」の資格取得を目指しています。そして、営業活動も今以上にがんばっていきたいと思っています。また、地元の人たちをこ

れからも大切にしたいです。



くりばら がく  
栗原 雅空 くん

生年月日 平成20年3月14日  
体重3,322gのかわいい男の子

あきら しずか  
♥輝パパと志津香ママから

雅空、生まれてきてくれてありがとう!



## 公民館の図書システムを

### 上手に活用しましょう！

#### インターネットで図書の検索・図書の予約

みなさんは、公民館の図書室を日常からご利用ですか？  
 この機会に、公民館の便利な図書システムを大いに活用して本をたくさん読んでみましょう！



公民館ホームページ  
<http://www.library.itakura.gunma.jp/>  
 図書検索ホームページ  
<http://www.library.itakura.gunma.jp/kensaku/sken.asp>

ネットで簡単検索！  
 町のホームページから各公民館にある図書を簡単に検索することができます。  
 図書の検索システムを使って、読みたい本や見たい本を見つけてください。書名・著

ネットで図書の予約！  
 読みたい本が貸し出し中のときは、直接、各公民館の図書受付カウンターで予約ができます。また、インターネッ



トからも図書カードの登録番号とパスワードを画面に入力することで簡単に予約できます。ただし、事前にパスワードの登録が必要となりますので、各公民館の図書カウンターで申請してください。

#### さわやか板中生 県表彰を受賞



11月19日(水)群馬県庁県民ホールにおいて、「特色ある教育活動」奨励事業表彰式が行われ、板倉中学校が群馬県教育委員会より表彰されました。



「めざせ、さわやか板中生」笑顔と感謝の心あふれる板倉を創ろう」をスローガンに、日ごろの生徒会を中心とした取り組みが、児童生徒の創意工夫を生かした「特色ある教育活動」として評価され、受賞しました。

## 受講生募集

申込先・受付  
 12月5日(金)～  
 各公民館へ電話で  
 お申し込みください  
 (月曜日・祝日は休館日  
 月曜祝日の場合は火曜も休館)

### 東部公民館

手作りピザパン教室



日時 12月12日(金)  
 「第1部」午後1時30分  
 「第2部」午後6時30分  
 内容 手作りピザパンの実技講習  
 場所 東部公民館調理室  
 講師 青木敬子さん  
 対象 一般成人8名  
 参加費 500円  
 持参品 エプロン・三角巾・30cm位の空き箱1個

### 公民館のイベント

おはなし会を開催  
 ・たんぼおはなし会



日時 12月20日(土)  
 午前10時30分  
 場所 中央公民館  
 ・フルーツバスケット  
 日時 12月20日(土)午前10時  
 場所 東部公民館  
 ・さくらがおかおはなし会  
 クリスマス会を開催します。  
 日時 12月20日(土)  
 午前10時30分  
 場所 北部公民館



### みんなで祝おう！ 20歳の門出



町では新成人のかたがたを対象に、「平成20年度板倉町成人式」を開催します。ご家族のかたや一般のかたも成人式典に参加し、新成人者の晴れ姿をご覧になりませんか。ぜひ、多くのかたの参加をお待ちしています。  
 開催日 平成21年1月11日(日)  
 受付 午前9時30分  
 式典開始 午前10時  
 会場 東洋大学板倉キャンパス1102教室  
 問合せ 生涯学習グループ  
 ☎内線621

壮大な音楽を！  
 群響館林第九演奏会  
 第21回群響館林第九演奏会を開催します。多くの皆様には壮大な生演奏をお届けいたします。

各施設で行われるイベント情報を掲載します。

#### わたらせ自然館

(月・火曜日は休館日)  
 サンデーくらぶ写真展  
 期間 12月10日(水)～25日(木)  
 時間 午前9時～午後4時30分  
 出展 サンデーくらぶ  
 冬休み子供企画「しぜんかんクイズ」わたらせ自然館にきてクイズに挑戦しよう！

期間 12月13日(土)  
 平成21年1月10日(土)  
 時間 午前9時～午後4時30分  
 大人も楽しめるクイズです。

#### 中央公民館

小中学生絵画コンクール展  
 期間 12月2日(火)～25日(木)  
 場所 中央公民館ロビー

海洋センターからスポーツ情報を掲載します。

#### 利用マナーを守ろう

お知らせ  
 グラウンドや体育館はみんなを使う場所であり、成人だけでなく児童・生徒も利用する場所です。お互いが気持ちよく利用していただくために、利用されるかたは、以下の注意事項を守りましょう。また、施設使用終了後は利用日誌に利用状況を記入し、カギを返却ボックスに返却した後、速やかに帰宅しましょう。

#### グラウンド使用上の注意

使用後は、ブラシヤトンボをかけて整備しましょう。  
 タバコの吸い殻やごみ・空き缶は必ず持ち帰りましょう。  
 グラウンド内でのゴルフは、禁止です。  
 体育館使用上の注意  
 使用後は、モップをかけて、清掃しましょう。  
 体育館は禁煙です。  
 ごみ・空き缶は必ず持ち帰りましょう。  
 故意で壁にボールをぶつけるなど施設を傷つけるような行為はやめましょう。

## お知らせ

説明会を開催します  
館林都市計画変更案

板倉ニュータウン建設事業計画の見直しに伴う館林都市計画（板倉町）変更案の住民説明会を開催します。

説明内容  
・新住宅市街地開発事業計画の変更案

・板倉ニュータウン地区用途地域の変更案

・板倉ニュータウン地区地区計画の変更案

日時 12月14日(日)  
午後1時30分

場所 中央公民館大ホール  
問合せ 都市計画グループ  
■内線421

変更案を縦覧します  
都市計画マスタープラン

板倉町都市計画マスタープランは平成17年3月に策定と公表を行い、これに基づきまちづくりを進めています。今回土地利用計画の変化が大きい箇所について一部見直しを予定しています。これに伴

住民の皆様の意見を反映するため、見直し案の縦覧を行います。

縦覧期間

12月11日(木)~12月24日(水)  
土・日・祝日は除く

午前8時30分~午後5時30分  
縦覧場所 都市計画グループ意見提出方法 住所、氏名及び意見の要旨を縦覧期間満了の日までに提出してください。

様式は問いません  
提出先・問合せ

都市計画グループ  
■内線421

歌って健康づくり  
音楽療法教室開催



大勢で楽器を鳴らしたり、歌を歌ったりして健康づくりを行う音楽療法教室を開催します。参加費は無料です。  
日時 12月11日(木)  
午後1時30分~3時

問合せ 上下水道グループ  
■内線241

ご存じですか  
国民年金任意加入

日本に住んでいる20歳以上60歳未満のかたは、国籍や職業にかかわらず、必ず国民年金に加入します。

また、次のかたは申し出により、任意で国民年金に加入できます。

60歳から65歳未満のかたで、老齢基礎年金を受けるための資格期間を満たさないかたや、満額の老齢基礎年金を受けられないかた  
昭和40年4月1日以前に生まれたかたで、老齢基礎年金を受けるための資格期間

場所 総合老人福祉センター  
募集人数 30名  
申込期限 12月10日(水)  
申込先・問合せ  
健康介護グループ  
■内線326

税の控除対象となる  
証明書を発行します

障害者控除認定書

要介護認定を受けているかたで申請により障害者に準じると認定された場合は、障害者控除の対象になります。

該当者

・12月31日現在65歳以上で、かつ要介護認定を受けているかた  
・障害者手帳を持っていないかた

医療費控除確認書

寝たきりの状態で、治療上おむつの使用が必要なかたについては、おむつ代が医療費控除の対象になります。

・要介護認定を受けているかた  
・前年度の申告でおむつ代の医療費控除を受けたかた  
持参するもの  
介護保険被保険者証及び印鑑  
申請期限 12月25日(木)

を満たさないかた

加入手続き先 市役所・町村役場の国民年金担当係

海外に住んでいる20歳以上65歳未満の日本人  
加入手続き先 最後に在住していた市役所・町村役場の国民年金担当係（日本国内に親族などが住んでいる場合は、そのかたを協力者として、手続きを行います。）

この他詳細についてはお問い合わせください。  
問合せ 大田社会保険事務所  
■49・3712

届け出にご協力を！  
調理師業務従事者届

平成20年度は、保健事務所への調理業務従事者届出の該

申請先・問合せ  
健康介護グループ  
■内線324

親子のふれあいの場  
そらいろチャット開催



そらいろ保育園では、子育て支援センター「そらいろチャット」を開催しています。対象 保育園や幼稚園に入園する前のお子さんとその家族  
実施事業と日程  
子育てサロン（製作・身体測定など）毎週火曜日・木曜日・金曜日  
午前10時~正午  
電話相談 毎週水曜日  
園庭開放 毎週土曜日

電話相談以外については会員登録が必要です。会員登録の状況で事業の日程などが変更になる可能性もあります。  
問合せ そらいろ保育園  
■82・8811

## まちなぎ

人口	16,269人(-11)
男	8,101人(-1)
女	8,168人(-10)
世帯数	5,207戸(-7)
( )内は前月比 平成20年11月1日現在	

## 今月の税金

町県民税第4期  
国民健康保険税第6期  
介護保険料普通徴収第6期  
後期高齢者医療保険料普通徴収第6期  
納期限 12月25日(木)  
課税グループ  
収税会計グループ  
■内線212・224

板倉の事件事故状況 (10月16日~11月15日)	年累計 360件 ( )内は累計
◆侵入窃盗	4件(42件)
◆車上ねらい	3件(26件)
◆自動販売機ねらい	0件(19件)
◆乗物盗難	2件(17件)
◆その他の事件	2件(53件)
◇人身事故	7件(54件)
◇物件事故	17件(149件)
注意してみんなで目指す無事故の町	



## 冬の県民交通安全運動実施

12月11日(木)~31日(水)



## 安全安心メール

配信内容  
防犯情報(不審者情報)  
防災情報(地震・水害)  
緊急情報(建物火災)  
一般行政情報(イベント)  
※登録は町ホームページから

## お母さん 慌てないで! #8000 こども救急相談

子どもが急病で医療機関にかかるかどうかの判断に迷ったとき、医療機関のかかり方、家庭での対処方法について保健師または看護師が相談に応じます。



相談日時  
月~土曜日 午後7時~10時  
日曜・祝日 午前9時~午後10時  
相談方法 ■(短縮番号#8000)  
受話器を上げて#8000をダイヤル  
その他

・病気の診断や治療をするものではなく、助言によって保護者の判断の参考としていただくものです  
・激痛や意識がないなど、明らかに緊急な場合には119番をご利用ください  
・休日や夜間の急病で受診するときは、当番医や休日夜間急患センターを利用しましょう  
問合せ 県庁医務課  
■027-226-2534

## 水道工事店

一休祝日当番一

月	日	曜日	当番店	電話
6	土		(有)しんえい設備	82-0001
7	日		山岸管工設備	82-0095
13	土		(有)小倉設備	82-0261
14	日		宇治川管工	77-0057
20	土		高田管工設備	82-1856
21	日		(有)長谷川設備	77-0358
23	祝		土橋設備	82-2982
27	土		(有)佐山設備	82-2152
28	日		(有)根岸工業	82-0537
29	月		尾崎農機	82-0126
30	火		(有)鈴木設備	82-1025
31	水		(有)岩崎設備	82-0027
1	祝		(有)しんえい設備	82-0001
2	金		山岸管工設備	82-0095
3	土		(有)小倉設備	82-0261
4	日		宇治川管工	77-0057

水道料金納入地区 1~14区の一部、30~36区  
水道料金口座振替日 12月26日(金)

ふるさとカレンダー  
写真応募ください



応募資格 町内在住、在勤、在学のかた

テーマ テーマは問いませんが、板倉町に関する季節感あふれるものや行事・イベントなどを撮影したもの

応募サイズ カラープリント キヤビネ版または2L版。デジタルの場合は、なるべく解像度300万画素以上のカメラを使用し、高画質モードまたはLサイズで撮影してください。(いずれも横位置に限ります)

応募方法 作品裏面に氏名、住所、電話番号及び画題を記入した用紙をはってご応募ください。デジタルの場合は、同事項を記入した用紙をデータとともに提出してください。なお、記録媒体は問いません。データ記録媒体は返却いた

しますが、応募作品は返却できません。  
締切日 12月12日(金)

郵送の場合は当日消印有効  
入選発表 平成21年1月中旬  
(入選者に直接通知)  
入選作品 原板(ネガ)を提出していただきます。  
問合せ 情報広報グループ  
☎内線1551

### お申し込みください 町営住宅入居者募集

町営住宅の入居者を募集しています。

募集住宅 岩田団地(岩田) 3K(62.2㎡) 1戸  
大人5人まで入居可能  
入居可能日  
平成21年2月1日(日)  
募集期間  
12月1日(月)～22日(月)

入居資格 町内に在住または在勤で、住宅に困っている世帯。単身入居(高齢者や障害者など)の資格や収入制限などがあります。  
応募者多数の場合は抽選となります。  
申込先・問合せ  
建設グループ  
☎内線432

たばこ購入は町内で  
暮らしに役立つたばこ税

たばこ税は、たばこの代金に含まれる税金で、国税のほか、県たばこ税や市町村たばこ税があり、買われたところの市町村や県の貴重な財源として、暮らしに役立つ大きな力となっています。たばこは、ぜひ町内で買いましょう。  
納められる税額  
一箱20本入り300円あたり約189円。そのうち町には約66円が、県には約21円が納められます。



問合せ 企画財政グループ  
☎内線133

### 目指していきま 利用しやすい裁判所

家庭裁判所は、平成21年1月に創設60周年を迎えます。家事事件は、近年、成年後見事件が急増しています。ま

申込先・問合せ  
県立東毛少年自然の家  
☎0277・78・5666



東毛少年自然の家  
「どんど焼き」実施

東毛少年自然の家では、「どんど焼き」を実施します。お電話でお申し込みください。  
日時 平成21年1月17日(土) 午前9時～午後1時  
場所 県立東毛少年自然の家  
内容 どんど焼き、カレー作り  
対象 小学生とその保護者  
定員 80人(先着順)  
費用 800円(食費など)  
申込期間 12月13日(土)～21日(日)

### 税額控除受けられます e・Taxで確定申告

平成20年分の所得税の確定申告書の提出を、納税者本人の電子証明書を利用して、平成21年1月5日(月)～3月16日(月)までの期間内に、e・Tax(国税電子申告・納税システム)で行う場合、所得税額から最高5,000円(その年の所得税額を限度)の控除を受けられます。  
e・Taxを利用するには、電子証明書の取得が必要です。電子証明書は市町村窓口で発行されています。

注意事項 平成19年分の確定申告で、税額控除の適用を受けたかたは受けられません。  
e・Taxに関する詳しい内容は、ホームページをご覧ください。  
<http://www.ta.go.jp/tetsuzuki/shinkoku/shotoku/tokushu/>  
問合せ 館林税務署  
☎72・9500

### 進学資金を融資します 群馬県勤労者教育資金

群馬県勤労者教育資金は子どもの進学などに必要な資金を融資するものです。  
対象 次のすべてに該当する人  
・県内に1年以上住んでいる  
・同じ事業所に1年以上勤務している

た、人事訴訟の移管により、家庭裁判所は、家庭に関する問題を総合的に取り扱う裁判所になりました。

少年事件は、近年、事件数は減少傾向ですが、少年法が3度改正されるなど、少年事件を取り巻く状況は大きく動いています。家庭裁判所は、法改正の趣旨を踏まえ、今後教育的働きかけによって再非行を防止し、「少年の健全育成」という基本理念を大切に、犯罪被害者などにも十分配慮して、適切な少年審判制度の運用に努めていきます。  
問合せ 前橋家庭裁判所  
☎027・231・4275

### 情報をお寄せください 県産業廃棄物110番

県では、企業や家庭から大量に廃棄物が出される12月を「廃棄物適正処理推進強化月間」と定めています。不法投棄撲滅には地域の皆さんの協力が不可欠です。不審な行為に気付いたらご連絡ください。  
通報先 県産業廃棄物110番  
☎0120・81・5324  
問合せ 県庁廃棄物政策課  
☎027・226・2865

・前年の給与所得控除後の所得額が800万円以下  
融資に当たって、中央労働金庫の審査があります。  
資金使途 高校、大学などに納付する入学金、授業料などの費用など  
融資限度額 200万円  
申込先 中央労働金庫県内支店  
利率や融資期間など詳しくはお問い合わせください。  
問合せ 県庁労働政策課  
☎027・226・3402

### 寄附採納

福祉事業費として  
金50,000円也  
群馬県ゴルフ連盟 館林支部  
支部長 今井和弘 様

芸術に触れる  
子どもギャラリーツアー



県立館林美術館では、「子どもギャラリー」を実施しています。解説を受けながら展示作品を鑑賞してみませんか。参加費は無料です。  
日程 平成21年4月4日までの土曜日 1月3日を除く  
時間 午後2時～2時30分  
内容 特別展示やテーマ展示の作品について、学芸員が子ども向けに解説します  
対象 小・中学生  
申込方法 当日、直接会場にお越しください  
問合せ 県立館林美術館  
☎72・8188



子育てサークル  
ひまわりキッズ 会員募集中  
問合せ 福祉グループ ☎内線312

### 地元優先日実施します 渡良瀬カントリークラブ



渡良瀬カントリークラブでは、渡良瀬遊水地周辺の皆様の健康増進を図るために「渡良瀬カントリークラブ地元優先日」を実施します。  
期日 平成21年3月5日(木)  
組数 40組(160人)  
料金 4,600円  
(消費税込み、食事は別途)  
対象者 板倉町、藤岡町、北川辺町、野木町、小山市に在住または在勤のかた  
申込期間 12月5日(金)～平成21年2月19日(木)  
申し込みの際に、地元優先日を利用しますと申し出てください。利用料金の一部(一人あたり500円)が地元の社会福祉協議会へ還元されます。  
申込先・問合せ 渡良瀬カントリークラブ  
☎0282・62・1515

## 田お知らせ

ご協力ください  
工業統計調査実施



平成20年工業統計調査を12月31日を現在で行います。

調査内容 従業者数、原材料費、製造品出荷額など

対象 製造業を営む事業所

調査方法 調査員が12月から平成21年1月までの間に事業所を訪問して、調査票を配布・回収します。

なお、調査票に記入された内容は統計法により秘密が厳守されます。

問合せ 情報広報グループ  
■内線151

臨時職員募集します  
板倉町社会福祉協議会

職種 介護職  
募集人数 2名

応募資格 福祉に関心のある  
かた

職種 事務職(経理)

募集人数 2名

応募資格 ワード・エクセル  
などパソコン操作可能なかた

提出書類 履歴書 有資格者は資格証明書

申込期限 12月26日(金)

その他 勤務地は板倉町デイ  
サービスセンター。社会保  
険・雇用保険の適用有り。

申込先・問合せ  
板倉町社会福祉協議会  
■82・3900

臨時職員募集します  
館林税務署

募集人員 60名程度

勤務内容 受付、パソコン入  
力作業及び書類整理など

勤務場所 館林税務署又はイ  
オンモール太田(太田市)

勤務期間 平成21年2月上旬  
～3月中旬、または下旬  
月(金曜日(祝日を除く))

勤務時間 午前9時～午後4  
時(昼休みを除く5時間30分)

詳細はお問い合わせください。  
申込先・問合せ

館林税務署総務課  
■72・9500



## 年末年始のお知らせ

12月27日(土)～平成21年1月4日(日)までの年末年始、役場などの業務が休みになります。

なお、業務内容や施設などによって異なる場合がありますので、ご確認ください。

【休みとなる業務・施設など】  
役場業務(戸籍に関する届け出を除く)、保健センター、デイサービスセンター、障害者生産活動センター、シルバー人材センター、資源化センター、し尿処理

【戸籍・住民票】  
出生、死亡、婚姻などの戸籍に関する届け出は、年末年始の業務が休みの日でも受け付けてきます。  
また、時間外及び休日(年末年始を含む)の住民票、印鑑証明については、平日の電話予約があれば交付できます。(年末は12月26日(金)までにご予約ください)

【水道工事】  
水道工事店休日当番表をご覧ください。

【税金などの納入】  
各金融機関で、12月30日(火)まで行います。

群馬銀行、館林信用金庫、群馬板倉農協

【ごみ収集】 生・可燃ごみ

12月29日(月) 1月5日(月)  
1～16区、30～36区  
12月30日(火) 1月6日(火)  
17～29区

年末年始は片付けなどでごみが多く出ます。計画的にごみ出しをしましょう。

【し尿処理】

し尿処理をしている館林衛生施設組合では、年末年始(12月28日(日)～平成21年1月4日(日))の間受け入れしません。そのため、業者によるし尿のくみ取りもできなくなりますので、ご注意ください。

【各施設の休館】  
総合老人福祉センター  
12月28日(日)～1月4日(日)  
健康の郷・季楽里  
1月1日(祝)～4日(日)  
直売所は12月31日(水)午後1時まで営業

12月25日(木)も休まず営業  
各公民館・海洋センター・わたらせ自然館

12月27日(土)～1月4日(日)  
特別開館 1月5日(月)

## 田お知らせ

みんなで応援しよう  
ニューイヤー駅伝開催



群馬の新春を飾るニューイヤー駅伝2009inぐんま

(第53回全日本実業団対抗駅伝競走大会)が開催されます。

毎年、上州路を舞台にトップアスリートたちが集い、全区間100kmの熱いドラマが展開されます。

今大会は9年ぶりに区間変更が実施され、これまで以上に順位変動の多い、白熱したレースが繰り広げられることが予想されます。また、各中継ポイントでは、郷土芸能や郷土料理などの大会を盛り上げるイベントも盛りだくさんです。ぜひコース沿道に足を運び、ご声援ください。

日時 平成21年1月1日(祝)  
午前9時5分 県庁前スタート  
問合せ  
東部県民局館林行政事務所  
■72・4415

## 入札結果

【建設グループ】  
平成20年度町道1077号

線外舗装新設工事	工事場所	大字岩田内	設計価格	11,991,000円	予定価格	10,840,000円	落札金額	10,700,000円	落札業者	栗原建設(株)
線舗装新設工事	工事場所	大字海老瀬地内	設計価格	3,402,000円	予定価格	3,110,000円	落札金額	3,050,000円	落札業者	斎藤建設工業(株)
舗装修繕工事	工事場所	大字離地内	設計価格	2,352,000円	予定価格	2,170,000円	落札金額	2,150,000円	落札業者	福地建設(有)

価格は消費税抜きの表示

## 板倉なまずを フランス料理で



東洋大学地域活性化研究所では、地域の食育推進活動の一環として地元の食材を生かした料理の評価会「板倉なまずをフランス料理で楽しむ会」を開催いたします。なお、当日はお酒の提供はございません。

参加ご希望のかたは、FAXでお申し込みください。  
日時 12月14日(日)  
第1回 午前11時～午後0時30分  
第2回 午後1時～2時30分  
場所 東洋大学 板倉キャンパス3号館1階 観光実習室  
募集人数 各回20名  
参加費 無料 ご参加の皆様には、「料理・サービス」の評価アンケートにご協力いただきます。  
申込先・問合せ  
東洋大学 国際地域学部国際観光学科 小池研究室  
■82-9143(FAX兼用)

## 休祝日当番医

必ず電話してから受診してください

期日	板倉	館林		館林邑楽全地区		
		内科	外科	小児科・内科	耳鼻科	川村耳鼻咽喉科医院
12月7日(日)	館林地区担当	多々良診療所 72-3060	澤田皮膚外科 70-7703	竹越医院 84-3137	72-1337	-
12月14日(日)	いたくら内科クリニック 70-4080	こが内科クリニック 73-7587	最上胃腸科外科 74-3763	菅沼医院 72-9090	-	-
12月21日(日)	館林地区担当	土井レディースクリニック 72-8841	館林医院 74-2112	神尾内科医院 75-1288	今村クリニック 70-2221	-
12月23日(祝)	館林地区担当	後藤内科医院 72-0134	慶友整形外科病院 72-6000	小林内科医院 88-8278	-	-
12月28日(日)	石山医院 82-0103	ゆたか医院 73-7308	海宝病院 74-0811	さくらクリニック 72-3855	-	-
12月29日(月)	館林地区担当	安楽岡医院 72-0572	岡田整形外科クリニック 72-3163	たけい小児科 76-2525	-	-
12月30日(火)	館林地区担当	安楽岡医院 72-0572	川島脳神経外科医院 75-5511	さくらクリニック 72-3855	-	-
12月31日(水)	館林地区担当	横田胃腸科内科 72-4970	新橋病院 75-3011	館林厚生病院 72-3140	-	-
1月1日(祝)	館林地区担当	大石内科医院 74-2362	慶友整形外科病院 72-6000	館林厚生病院 72-3140	-	-
歯科		緊急 館林厚生病院 72-3140(内科系・外科系) 夜間 夜間急病診療所 73-2313 午後7時～10時(日、祝日を除く) 内科・小児科(要電話確認)				
館林邑楽歯科保健医療センター 73-8818 午前9時～正午・午後1時～3時						

診療時間は、午前9時～午後5時  
耳鼻科の診療時間は、午前9時～午後1時  
小児科・内科の 印は、小児科のみとなります。土井レディースクリニックは婦人科・内科を診療します。  
救急テレホンサービス(■73-5699): 受診可能病院を紹介しています

## 肺の影…肺ガン? 健康講座のお知らせ

館林厚生病院では「肺に影があると言われたら」をテーマに健康講座を開催します。参加を希望されるかたは、直接会場へお越しください。参加費は無料です。



日時 12月18日(木)午後4時  
場所 館林厚生病院  
講師 館林厚生病院 呼吸器外科医長 野内達人先生  
問合せ 館林厚生病院  
■72-3140

## 有料広告募集中!

『広報いたくら』へ有料広告を掲載しませんか?  
広告媒体 広報いたくら(部数5,000部前後、毎月1日発行)  
対象企業 公社・公益法人ならびに町内に事業所を有する私企業・事業者  
料金 下1段(横179mm×縦45mm)1回当たり12,000円  
下1段2分の1(横88mm×縦45mm)1回当たり6,000円  
申込先・問合せ 情報広報グループ ■内線151

## 「不動産全般・遺産相続・家事案件等」

当事務所は、弁護士・税理士・不動産鑑定士・司法書士・測量士とのネットワークを構築しております。相談は無料、但し実務受任後は有料となります。

小島法務行政書士事務所  
事務所・板倉町板倉2601-2・TEL82-1531

# 12月のスケジュール

○板倉町役場 82-1111 ○資源化センター 82-5371  
○保健センター 82-3757 ○海洋センター 82-0858  
○福祉センター 82-3900 ○健康の郷「季楽里」 91-4147

日	月	火	水	木	金	土
【納期限】12月25日(木) 町県民税(第4期) 国民健康保険税(第6期) 介護保険料普通徴収(第6期) 後期高齢者医療保険料普通徴収(第6期)	1 コアラ学級(保) 県民交通安全日 高齢者交通安全日	2 教育相談(中) ママパパセミナー(保)	3 教育相談(中)	4 教育相談(中)	5 教育相談(中) 14:00~16:00 交通事故出張相談 粗大ごみ有料収集 申込み締め切り日(資)	6 グライダー教室(渡良瀬滑空場) 11月号17ページ参照
7	8 農地相談(町)	9 心配ごと相談(福) 教育相談(中) 人権相談(中) 行政相談(中) 法律相談(中) 土地・建物無料相談会 粗大ごみ受入日(資) 9:00~15:00	10 教育相談(中) ふれあい相談会 季楽里 なんでも学習会 19:00~(中)	11 すくすく発達相談(保) 冬の県民交通安全運動(~31日)	12 健康相談(保) 乳児健診(保) BCG接種(保) 粗大ごみ有料収集 調査日(資)	13
14	15	16 教育相談(中) 県民防犯の日	17 教育相談(中) 子育てこころの相談 ママパパセミナー(保)	18	19 教育相談(中) 14:00~16:00 交通事故出張相談 1歳6か月児健診(保) 粗大ごみ有料収集日(資)	20
21	22	23 天皇誕生日 季楽里 クリスマス大売り出し 31日まで (31日:13:00閉店)	24 心配ごと相談(福) 小中学校 2学期終業式	25 粗大ごみ受入日(資) 9:00~15:00	26 健康相談(保) 教育相談(中) 14:00~16:00 水道料金口座振替日(1~14区の一部、30~36区)	27
28 季楽里 歳末大売り出し	29	30	31	【定休日及び休館日のお知らせ】 各公民館・海洋センター・わたらせ自然館: 月曜日(自然館:月・火曜日定休) 12/27(土)~1/4(日)休館 1/5(月)開館 健康の郷「季楽里」:木曜日(25日は営業) 31日(13:00)まで営業 総合老人福祉センター:土・日曜日 12月28日(日)~1月4日(日)休館 詳しくは各施設までお問い合わせください。		(町)...役場 (保)...保健センター (資)...資源化センター (福)...福祉センター (季)...「季楽里」 (中)・(東)・(南)・(北)公 ...各公民館 ( )内は開催場所

## 定例相談

- 人権相談 午前10時~午後3時  
問合せ 窓口グループ 内線 232
- 行政相談 午前10時~正午  
問合せ 窓口グループ 内線 232
- 法律相談 午後1時~3時  
問合せ 窓口グループ 内線 232
- 農地相談 午後1時30分~4時  
問合せ 農業委員会 内線 415
- 教育相談 正午~午後3時  
問合せ 教育研究所 82-0834
- 福祉センター相談情報  
心配ごと相談 午前9時30分~正午  
ボランティア何でも相談(毎月~金)  
午前8時30分~午後5時  
問合せ 福祉センター
- 保健センター相談・教室情報  
すくすく発達相談(言語聴覚士)  
午後1時~5時 要予約  
健康相談 午前10時~11時30分  
問合せ 保健センター
- 館林保健福祉事務所相談情報  
ふれあい相談会  
午後1時15分~3時  
初めての来た、要予約  
子育てこころの相談 要予約  
午前9時~正午  
申込先・問合せ 館林保健福祉事務所 保健係 72-3230
- くらしの相談窓口(休館日を除く毎日)  
午前8時30分~午後5時  
問合せ 中央公民館 82-2435  
南部公民館 82-2441  
北部公民館 77-1855
- 交通事故出張相談 午前10時~午後4時  
太田市役所交通政策課  
問合せ 行政安全グループ 内線 121
- 土地建物無料相談会 午後1時~3時  
館林市城沼公民館  
相談・問合せ NPO群馬県不動産コンサルティング協会 館林支部(株協系内)  
73-2222



♡人生でかかわり合うすべての人たちのつながり。たくさんの絆を無意識のうちから感じていたから、今のわたしはちがいのかなと。いつでも思いやりの気持ちには忘れないようにしたいです。(N)

♡子どもが生まれ、この町に住むかたは意外と多い。環境や安心感? 学力だけなら都心もありだが、成長を考えたとき、この町にはたくさん魅力があります。「板倉の絆」もそんな魅力の一つです。(T)

そらいろチャットで



さわやか板中生